
Protokoll des gemeinsamen ordentlichen Bezirkstags 

und Bezirksjugendtags des Bezirks Unterfranken-Nord 

in Geldersheim, 19.05.2023 

TOP 1 Begrüßung 

Der Bezirksvorsitzende Alfred Glos begrüßt um 18:40 Uhr die anwesenden Vereinsvertreter, 
Fachwarte und Spielleiter des Bezirks Unterfranken-Nord, insbesondere den Bezirksehrenvor-
sitzenden Joachim Car und den Kreisehrenvorsitzenden Horst-Günter Ziegler.  
Vom Präsidium, wie auch von der Geschäftsstelle des BTTV ist niemand anwesend. 
Auch der 1. Vorstand des 1.FC Geldersheim, Thomas Lurz lässt mitteilen, dass er zu Beginn noch 
nicht anwesend sein kann, aber später noch kommen wird. 

Alfred Glos eröffnet den gemeinsamen ordentlichen Bezirks- und Bezirksjugendtag und stellt fest, 
dass die Einladung und Einberufung zum Bezirkstag und Bezirksjugendtag des Bezirks 
Unterfranken-Nord gemäß § 24 der Satzung des BTTV am 11.04.2023 über die Homepage des 
Bezirks Unterfranken-Nord erfolgt ist. Parallel hierzu haben alle Vereine eine Einladung mit 
Tagesordnung und Vollmachtformular per Mail am 09.04.2022 erhalten. 

TOP 2 Feststellung der Stimmberechtigten und der Beschlussfähigkeit 

Der Bezirksvorsitzende stellt die Beschlussfähigkeit gemäß Satzung fest. Von den theoretisch 
möglichen 84 Vereinen sind zum Zeitpunkt der Eröffnung 71 Vereine anwesend, davon haben  
66 eine Stimmberechtigung für den Bezirkstag und 62 für den Bezirksjugendtag. 

TOP 3 Genehmigung der Tagesordnung 

Die Tagesordnung wird ohne Änderung durch die Stimmberechtigten genehmigt. 

TOP 4 Grußworte (eingeschoben zwischen TOP 7b und 7c) 

Unmittelbar nach seinem Eintreffen richtet der Vorsitzende des 1.FC Geldersheim, Thomas Lurz, 
ein kurzes Grußwort an die Versammlung und stellt den Verein hinsichtlich der verschiedenen 
Sportarten vor, wobei er bezüglich Fußball erwähnt, dass dies auch nur noch in einer 
Spielgemeinschaft funktioniert. 

TOP 5 Totengedenken 

Zum Totengedenken bittet Alfred Glos die Versammlung sich von den Plätzen zu erheben. In seiner 
Präsentation zeigt er zunächst die Info zum Tod des Ehrenpräsidenten Peter Kuhn, bevor er die 
Todesanzeigen der ihm zugetragenen verstorbenen Sportkameraden anfügt. Er gibt jeweils einen 
kurzen Hinweis zu ihrer TT-Aktivität und beendete das Totengedenken mit besinnlichen Worten.  

TOP 6 Genehmigung der Protokolle des Bezirksjugend- und Bezirkstags 2022 

Alfred Glos verweist auf die veröffentlichten Protokolle, fragt nach, ob Änderungen notwendig 
seien, was nicht der Fall ist und lässt abstimmen. Die Abstimmung ist jeweils einstimmig mit 73 
Stimmen (2 Vereinsvertreter waren zwischenzeitlich noch hinzugekommen), bei einer Enthaltung. 



TOP 7 Berichte des Bezirksvorstands 

a) Bezirksvorsitzender 

Der Bezirksvorsitzende Alfred Glos beginnt seinen Bericht mit einem Bild der Homepage des 
Bezirkes Unterfranken-Nord in seiner Präsentation. Er erläutert kurz, dass die Berichte lt. Satzung 
14 Tage vor dem Bezirkstag zu veröffentlichen sind und er jetzt nur noch einige Eckpunkte 
vorstellen will. Unterstützt durch die Präsentation nimmt er kurz Stellung zu seinen 
Verbandsaufgaben, seinen Repräsentationsaufgaben, den Sitzungen des Bezirksvorstands, der 
Teilnahme am Bezirksjugendforum und zum Thema Umstellung auf 4er-Ligen. Hierzu zeigt er den 
am 07.04.2020 vom Vizepräsident Sport, Gunther Czepera veröffentlichten 5-Jahresplan. Ebenso 
weist er daraufhin, dass nur über die jährlichen Veränderungen in der WO, im durch den BTTV 
gestalteten Bereich, das Fortschreiten zur Umstellung nachzuverfolgen ist. Mit den jährlichen 
Anträgen zum Punkt G 2 der WO wird die Umstellung auf die Ligen vorgenommen. Er zeigt hierzu 
den Antrag zum VA vom 22.04.2023, der nun die Änderung in den Bezirksligen zur Folge hat. Er 
geht auch auf den Schlusssatz „Ohne o.g. Vorgabe auf Bezirksebene nach Maßgabe der jeweiligen 
Bezirksvorstände“ ein. Da dieser Satz in verschiedene Richtungen deutbar sei, habe er den VP Sport 
um Klärung gebeten, bislang jedoch noch keine Rückmeldung erhalten. Abschließend nimmt er 
Bezug auf seinen Auftrag an die Vereine, das Stimmungsbild zum Spielbetrieb von 6er/4er-
Mannschaften in den Vereinen bei ihren Spielerinnen und Spielern abzufragen. Bei der 
nachfolgenden Abstimmung votieren 41 Vereine für 4er-, 22 Vereine für 6er-Mannschaften und 10 
Vereine enthalten sich. 

b) Bezirksjugendwart mit Ehrung der Ligen- und Mannschaftsmeister 

Bezirksjugendwart Stefan Scheuring trägt die Überschriften seines veröffentlichten ausführlichen 
Berichtes vor, den er an einigen Schwerpunkten inhaltlich ergänzt. Zusammen mit dem Fachwart 
Jugendmannschaftssport, Michael Hoinkis, nimmt er danach die Ehrung der Ligen- und 
Mannschaftsmeister vor. 

c) Bezirkssportwart mit Ehrung der Meister des Ligen- und Pokalspielbetriebs 
 

Der Bericht des Bezirkssportwartes ist zum Nachlesen auf der Bezirkshomepage abgelegt. Reiner 
Hülbig bekräftigt mit eigenen Worten den Inhalt seines Berichtes und geht noch mal auf die 
Schwierigkeit der Ligenzusammenstellung ein. Anschließend nimmt er die Ehrung der Meister der 
einzelnen Ligen und der Pokalmeister auf Bezirksebene mit Unterstützung des BV vor. 
 

d) Bezirkskassenwart mit Vorstellung und Genehmigung des  

          Jahresabschlusses 2022 

Bezirkskassenwart Thomas Kretzler präsentiert den Jahresabschluss 2022 und erläutert diesen,  
ergänzt um das Formblatt GuV (Gewinn- und Verlustrechnung), die ebenfalls unter Berichte auf der 
Homepage veröffentlicht sind. Ohne Rückfragen von Seiten der Vereinsvertreter wird der 
Jahresabschluss durch die Stimmberechtigten genehmigt. 
 

TOP 8  Entlastung des Bezirksvorstands  

Thomas Kretzler zeigt das Schreiben von Verbandsrevisor Markus Schmider, das eine 
beanstandungsfreie Buchführung bescheinigt und bittet um Entlastung. Der Vorstand wird mit  
75 Ja-Stimmen und 3 Enthaltungen entlastet. 
 



TOP 9  Vorstellung und Genehmigung des Haushaltsplanes für das 

              Geschäftsjahres 2023 

Thomas Kretzler stellt anhand des Formblattes GuV (Gewinn- und Verlustrechnung) die einzelnen 
Punkte auf der Einnahmen- und Ausgabenseite vor. Hierbei wird beantragt, dass Kosten für 
Werbung in Höhe von 600,- € in den Haushaltsplan mit aufgenommen werden. Der Antrag wird 
angenommen und der Haushaltsplan mit 76 Ja-Stimmen, 1 Nein-Stimme und 1 Enthaltung 
genehmigt.  

TOP 10 Vorstellung und Festlegung des Haushaltsplanes für das 

              Geschäftsjahres 2024 

Ebenfalls mit dem Formblatt GuV (Gewinn und Verlustrechnung) stellt der Bezirkskassenwart den 
Haushaltsplan für das Geschäftsjahr 2024 vor. Durch die Umstellung der Bezirkshaushalte auf reine 
Ausgabenhaushalte (Beschluss des VA vom 22.04.2023) werden die Mannschaftsgebühren nicht 
mehr auf die Konten der Bezirke fließen. Die Bezirke erhalten stattdessen einen Sockelbetrag, 
womit sie ihre Ausgaben bestreiten können. Gegebenenfalls wird dieser angepasst, um die 
Liquidität des Bezirkes sicherzustellen. Eine Neuerung wird hiermit ebenfalls verfolgt, nämlich 
dass die Ordnungsgebühren, die durch das Fernbleiben von Vereinen am Bezirkstag anfallen, nach 
Maßgabe des Bezirks verwendet werden können.  

TOP 11 Berufungen und Bestätigungen im Amt 

Der Bezirksvorsitzende nimmt Bezug auf sein Schreiben an die Vereine vom 09.05.2023, das die 
vakanten Ehrenamtspositionen im Bezirk auflistet und um Vorschläge bzw. Bewerbungen bittet. 
Auf die Anfrage gab es bislang keine Reaktionen, weshalb der Bezirksfachwart für den 
Vereinsservice und der zweite Sportrichter nicht per Wahl im Amt bestätigt werden können.  
Alfred Glos richtet an die Vereinsvertreter die dringliche Bitte, den Bezirksvorstand über 
Interessenten oder geeignete Personen in ihren Reihen zu informieren. 
 

TOP 12 Schwerpunktthema: Nachwuchsförderung 

„How can we be equal and excellent too?“ Was scheinbar als Frage daherkomme, sei als Leitsatz 
für alle zu verstehen, die sich in Bezirk und Verband um die Jugend bemühen. Anhand zweier Fotos 
veranschaulicht Bezirksjugendwart Stefan Scheuring das Spannungsfeld, in das seiner Meinung 
nach jegliche sportliche Nachwuchsarbeit eingebunden ist.  
Zunächst ist das Siegerfoto von Clara Heim vom TV Poppenlauer zu sehen, die im oberpfälzischen 
Beratzhausen am vergangenen Samstag den Verbandsentscheid Bayern der 40. deutschen Mini-
Meisterschaften gewonnen hat und Bayern in der Altersgruppe II (Jg. 2011-12) auf dem 
Bundesfinale in Saarbrücken vertreten wird. Seit Herbst 2022 trainiert sie im sogenannten T4-Kader 
der neuen Verbandstrainerin für die Talentförderung, Andrea Voigt, und wird dort mit einem 
vielfältigen und intensiven Programm gefördert. Das gleiche gilt für Lian Straub vom SC 
Schweinfurt, der sich in Beratzhausen in derselben Altersklasse II bei den Jungen einen ebenfalls 
hervorragenden 2. Platz erspielte. Die beiden Talente sind mit Freude und Leidenschaft bei der 
Sache und werden von ihren Elternhäusern und Vereinen mit Hingabe unterstützt. Damit sind bei 
ihnen die beiden wichtigsten kindbezogenen Voraussetzungen für eine nachhaltige und erfolgreiche 
Talentförderung des Verbands erfüllt. Folglich sind für Andrea Voigt die Kooperation mit den 
Vereinen und die Kommunikation mit den Eltern die beiden Standbeine, auf denen die sportliche 
Arbeit mit den Kindern steht. Über die Kriterien für die Talentsuche und über den Stand ihrer 
Arbeit hatte sie die Teilnehmer des „Bezirksjugendforums“ in Poppenhausen am 24. April in einem 
gleichermaßen fachkundigen wie lebendigen Vortrag informiert. Stefan Scheuring nimmt die 
Gelegenheit wahr, den anwesenden Vereinsvertreter/innen zu verdeutlichen, dass nicht der amtliche 



Bezirksjugendtag, sondern das „Bezirksjugendforum“ die eigentliche Plattform sei, um die 
Bezirksjugendarbeit weiterzuentwickeln, d.h. Bestehendes zu hinterfragen, Neues zu denken und 
Veränderungen vorzubereiten, und fordert sie auf, sich zukünftig zahlreich daran zu beteiligen.  
Das zweite Foto zeigt Kinder bei der Begrüßung zum „Bezirk-Kids-Open“-Turnier, das ebenfalls 
am vergangenen Samstag in Poppenhausen, in der Mitte des Bezirks, stattgefunden hat. Das Format 
war vom Bezirksjugendausschuss als nahtlose Fortführung der Mini-Meisterschaften auf den Weg 
gebracht worden, um die Vereine dabei zu unterstützen, Kinder in den Sommermonaten an den 
Tischtennissport zu binden. Dass der Bedarf groß ist und das Angebot Anklang findet, zeigen die 
kontinuierlich steigenden Teilnehmerzahlen: bei der Auftaktveranstaltung in Burglauer im Mai 
2022 waren 32 Kinder am Start; am vergangenen Samstag kämpften in Poppenhausen über 60 
Kinder mit Leidenschaft und Freude um Siege und Titel. „Die Begeisterung der Kids war groß, die 
Freude ihrer Eltern und Trainer/innen nicht minder. Hier müssen wir weitermachen. Und um dabei 
nachhaltig erfolgreich zu sein, muss der Bezirk bzw. Verband Geld in die Hand nehmen. Das ist 
alternativlos.“ schließt der Bezirksjugendwart seinen Vortrag. 

TOP 13 Termine und Informationen zur kommenden Spielzeit 2023/2024 

Alfred Glos zeigt auf einem Chart die wichtigen Termine für die neue Saison 2023/2024 bezüglich 
Vereinsmeldung, Mannschaftsmeldung und Terminmeldung und weist darauf hin, dass in der neuen 
Saison eine Herren-Bezirksklasse A 4er gebildet wird. 

TOP 14 Diskussion und Beschlussfassung zu vorliegenden Anträgen 

Anträge an den Bezirkstag waren schriftlich an den Bezirksvorsitzenden bzw. an den 
Bezirksjugendwart zu richten. Letzter Termin für die Einreichung von Anträgen war der 12. Mai 
2023. Die eingereichten Anträge wurden satzungsgemäß auf der Bezirks-Homepage öffentlich 
zugänglich gemacht. 

a) Feststellung der Dringlichkeit von nicht fristgerecht eigegangenen Anträgen. 
            Es liegen keine Dringlichkeitsanträge vor. 
 

b) Anträge in der Zuständigkeit des Bezirkstags 

            Es wurden zwei fristgerechte Anträge zum Pokal- bzw. Ligenspielbetrieb  
            der Erwachsenen gestellt.  
 

1. Antrag des SV Garitz – öffentliche Auslosung im Pokal (evtl. als Stream) 

Alfred Glos zeigt den Antrag als Chart und erläutert den Vereinsvertretern wie die 
Auslosung im Pokal durchgeführt wird. Der Vereinsvertreter des SV Garitz gibt keine 
weitere Stellungnahme ab. Der Antrag wird bei 6 Enthaltungen mehrheitlich abgelehnt  
 
2. Antrag des Bezirksvorstands – Umstellung des gesamten Erwachsenen-Spielbetriebs 

auf 4er-Ligen zur Saison 2024/2025 

Alfred Glos erläutert mit eigenen Worten den Hintergrund, nämlich, dass durch den 
Beschluss im VA am 22.04.2023 die Bezirksligen zur Spielsaison 2024/2025 auf 4er-Ligen 
mit dem Spielsystem „Bundessystem“ umgestellt werden müssen und es Sinn macht dann 
auch die Bezirksklassen gleichzeitig mit umzustellen. 
Claus Bögelein vom TSV Unsleben hält dagegen, dass WO G 2 für die nächste Saison noch 
eine Wahl des Spielsystems zulässt und im Vorjahr an selber Stelle für 4er-Ligen des 
Bezirks das Werner-Scheffler-System beschlossen worden war. 
Dies wird dann ausführlich diskutiert und auch die Frage aufgeworfen, ob man nicht erst die 
Entscheidung des VA/VHA über die nächste Änderung der WO abwarten soll. 
Ebenso wird das Für und Wider des „Durchspielens“ im „Bundessystem“ diskutiert. 



Die Abstimmung ergibt 38 Stimmen für den Antrag, 17 Gegen und 15 Enthaltungen, das 
heißt, dass der Antrag mehrheitlich angenommen ist und der Bezirksvorstand das Mandat 
erhält, die gesamte Ligenstruktur im Bezirk Unterfranken Nord ab der Saison 2024/25 "in 
einem Zug" auf 4er-Mannschaften im Spielsystem "Bundessystem mit Durchspielen" 
umzustellen. 

TOP 15 Verschiedenes 

Zum Punkt Verschiedenes erläutert der BV, dass die BezEM D/H seit 2018 immer in Mellrichstadt 
stattgefunden haben, da kein weiterer Verein hierzu sein Interesse bekundet hat. Nun liegen für die 
BezEM am letzten Wochenende im Oktober 2023 zwei Bewerbungen vor, und zwar für 
Mellrichstadt und für Waigolshausen.  
Alfred Glos bekundet seine Absicht, die Vereine über den Turnierort entscheiden zu lassen, und 
bittet vor der Abstimmung um diesbezügliche Wortmeldungen. Josef van Eckert vom bisherigen 
Durchführer, TTC Mellrichstadt, bittet mit Verweis auf die geplante Einbindung des Turniers in das 
50-jährige Vereinsjubiläum für dieses Jahr nochmals um den Zuschlag. Karl-Walter Feser vom 
Antragsteller, FC Geldersheim, plädiert für den sofortigen Wechsel nach Waigolshausen. 
Die folgende Abstimmung ergibt 38 Stimmen für Mellrichstadt, 11 für Waigolshausen und 14 
Enthaltungen. 
 
Horst-Günter Ziegler ergreift das Wort und gibt eine Zusammenstellung der durchgeführten 
Turniere im Breitensport bekannt (Mini-Meisterschaften). 
 
Ein Vereinsvertreter äußert Kritik an der Terminierung des diesjährigen Bezirkstages und fordert 
den Bezirksvorstand auf , Brückentage zukünftig zu vermeiden. 
 

TOP 16 Schlusswort und Verabschiedung 

Der Bezirksvorsitzende Alfred Glos dankt allen Anwesenden, wünscht einen guten Nachhauseweg 
und schließt den Bezirks- und Bezirksjugendtag um 22:45 Uhr 

Geldersheim, 19.Mai 2023 

                      

Alfred Glos, BV  

Anlagen Einberufung 
  Tagesordnung 
  Anwesenheitslisten 
  Präsentation BV, BKW als PDF 
   


